

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 22 de septiembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Adelantan la toma de posesión de Landeros Muñoz

Nacional: Termina huelga en la Autónoma de BCS

Internacional: Hace 100 años Albert Einstein dio a conocer la teoría de la relatividad

SALUD:

Estatad: Alerta Salud por rebrote de gripe

Nacional: Ssa: hay dinero para afrontar la influenza A; en 2010, quién sabe

Internacional: Más de 35 millones de personas en el mundo tendrán Alzheimer en 2010

ECONOMÍA:

Estatad: Liberan \$40 millones al sector productivo

Nacional: La recesión en el primer semestre de 2009, sin precedente en 26 años: INEGI

Internacional: Enérgicas medidas para evitar excesos en los mercados, pide FMI

POLÍTICA:

Estatad: Firma gobernador convenio educativo

Nacional: Pretenden bajar el número de alumnos de bachillerato que reprobaban o lo abandonan

Internacional: Zelaya vuelve a Honduras y convoca a un diálogo nacional

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Adelantan la toma de posesión de Landeros Muñoz”

No obstante que la convocatoria para la elección de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) señala que el 1 de octubre sería la toma de protesta de Edgar Landeros Muñoz, quien resultó ganador del proceso electoral, la organización estudiantil determinó no respetar esa fecha y hacer el evento protocolario esta mañana. El presidente interino de la FEUM, Víctor Manuel Salgado Martínez, dijo que el cambio se adelantó para entrar en el procedimiento de entrega recepción y que se cumplan los plazos de cambio de representante en el mes de octubre. “Es algo que se acordó con quienes estarán a cargo de recibir lo que se tiene en la organización y no hay ningún impedimento para adelantar la fecha, es decir, no hay por qué esperar”, dijo Salgado Martínez.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

“Convoca la Universidad Autónoma al Foro nacional de matemáticas”

Del 22 al 24 del próximo mes de octubre se realizará el Segundo Foro Nacional y el Séptimo Regional de Matemáticas en la Facultad de Ciencias, organizado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través de la Secretaría Académica, la dirección de Educación Superior y la Academia General de Matemáticas. Los foros están dirigidos a cátedráticos, comunidad de investigadores, profesionistas, técnicos, estudiantes y público en general, interesados en difundir y promover los trabajos de innovación en el área de matemáticas (álgebra, trigonometría, geometría, cálculo, análisis y temas afines).

La Jornada Morelos, (Cruz Pérez).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79427-convoca-la-universidad-autonoma-al-foro-nacional-de-matematicas>

“Rechaza ANUIES proyecto de presupuesto federal a la educación superior”

Al señalar que con la disminución de presupuesto en la educación superior del país se registrará un retroceso en todos los indicadores de financiamiento con la consecuente afectación en la continuidad de los proyectos académicos, el Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) manifestó su desacuerdo con los recursos asignados a la educación superior en el proyecto de presupuesto presentado por el Ejecutivo federal para 2010. La ANUIES expresa que el proyecto de presupuesto para el próximo año presenta una disminución en términos reales del 6.2 por ciento y de aprobarse con los montos previstos, se enfrentará un retroceso en los indicadores de financiamiento; señala que respecto al Producto Interno Bruto, el presupuesto para la educación superior disminuiría de 0.66 al 0.60 por ciento.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Nacional:

“Termina huelga en la Autónoma de BCS”

Los 5 mil alumnos de la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) regresaron a clases este lunes, luego que el Sindicato Único de Trabajadores Administrativos de la institución levantó la huelga que inició el 17 de agosto, en demanda del pago de adeudos al fondo de jubilación. El secretario general del sindicato, Raúl Aguilar, informó que la universidad depositó casi 2 millones de pesos al fondo de jubilación, correspondiente a retenciones no enteradas desde enero, y se comprometió a pagar otros seis millones que adeuda a los sindicatos administrativo y académico.

La Jornada, (Raymundo León).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=estados&article=034n5est>

“La sencillez, principal divisa que Chomsky ofreció a un público rendido ante su obra”

Noam Chomsky disertó ayer por la tarde en una conferencia magistral en la Sala Nezahualcóyotl, transmitida en vivo por TV UNAM y 12 televisoras públicas y universitarias que se enlazaron para enviar la señal a Aguascalientes, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tlaxcala, Yucatán, Durango y Nuevo León, además de por La Jornada on line. La presentación institucional corre a cargo del secretario general de la Universidad Nacional Autónoma de México, Sergio Alcocer, con una pieza breve, obligada cortesía del anfitrión que, sin embargo, recuerda que La Jornada, con ocasión de sus primeros 25 años, decidió compartir la visita del pensador con la máxima casa de estudios. El hilo conductor de su conferencia es el mundo del dominio unipolar. Desfilan de Kennedy a Obama, de Nixon a Bush, de la guerra fría a la guerra contra las drogas, para aterrizar en la más reciente fórmula de la intervención por "razones humanitarias".

La Jornada, (Varios).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=010n1pol>

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=011n1pol>

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=003n1pol>

Internacional:

“Hace 100 años Albert Einstein dio a conocer la teoría de la relatividad”

Hace 100 años, el 21 de septiembre de 1909 en Salzburgo, al norte de Austria, el joven Albert Einstein presentó por primera vez en público su teoría de la relatividad, publicada en 1905. En el gimnasio de la escuela Andrae, donde se llevó a cabo la reunión de investigadores en ciencias naturales y médicos alemanes, la famosa fórmula $E=mc^2$ (energía igual a la masa multiplicada por la velocidad de la luz al cuadrado) no causó sensación. Tras la intervención de Einstein sobre la naturaleza de la materia y de la radiación, uno de los más renombrados físicos de la época, el alemán Max Planck, quien conocía los trabajos de Einstein desde su publicación en Berlín, lanzó una animada discusión en medio de aquel público de futuros ganadores del Premio Nobel, que Einstein recibió en 1921. Pese a las discusiones, Einstein, de sólo 30 años y quien participaba en su primer congreso, se encontraba en el umbral del reconocimiento internacional.

La Jornada, (Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie>

SALUD:

Estatal:

“Alerta Salud por rebrote de gripe”

El secretario de Salud, José Ángel Córdova, informó que la alerta por contagios de influenza A (H1N1) pasó a la fase intermedia a nivel nacional, lo que representa el reforzamiento de medidas, entre ellas, de ser necesario, volver a cerrar escuelas. Insistió en que la vacuna no será aplicada a toda la población, por lo que, nuevamente, exhortó a reforzar las medidas preventivas para evitar contagios, como el lavado de manos, el saludo de etiqueta y taparse la boca al toser. Reiteró que la vacuna va ser inyectada de forma intramuscular y esperan tener el primer paquete de tres millones de dosis en octubre para empezar su aplicación.

Diario de Morelos, p.10, (Notimex).

“Aumenta demanda de donación de órganos para más trasplantes”

En México cinco mil 800 personas están en espera de un riñón, cinco mil 700 están en espera de una córnea, y más de 500 personas están en espera de un hígado, corazón, páncreas y otros tejidos, se informó durante la inauguración de la Semana Nacional de Donación de Órganos y Tejidos, que del 21 al 26 de septiembre se estará llevando a cabo en diversas instituciones públicas de Morelos. Arturo Gutiérrez Carrillo, subsecretario de Coordinación Sectorial de este Consejo Estatal de Trasplantes de Morelos, detalló que en la nación son más de 11 mil personas las que están en espera de un órgano donado. Informó que entre las actividades programadas para esta semana hay pláticas en las escuelas, la distribución de trípticos informativos, entrega de credenciales a donadores voluntarios, y sesiones clínicas en hospitales, además de las encuestas que se levantarán para sondear a la opinión pública al respecto. Invitó a la población y al personal de salud a portar un distintivo verde, como símbolo de reconocimiento del valor que tiene la donación de órganos.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79423-aumenta-demanda-de-donacion-de-organos-para-mas-trasplantes>

“Arranca la Semana estatal de cultura laboral, competitividad y seguridad”

Mientras que la Secretaría del Trabajo y Productividad del gobierno del estado reveló que al menos cuatro de cada 100 empleados han registrado un accidente durante sus labores en la entidad, la delegación local del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS) urgió a patrones y empleados a intensificar las medidas de protección y seguridad en las factorías, a fin de evitar que los índices se disparen. Durante el arranque la Semana Estatal de Cultura Laboral, Competitividad, Seguridad e Higiene y Protección Civil 2009, Salvador Cázares Queralt, subdelegado del IMSS en Morelos, detalló que los traumatismos y las lesiones en las manos son los accidentes laborales más frecuentes. En esta semana Estatal de Cultura Laboral, Competitividad, Seguridad e Higiene y Protección Civil 2009, se estima la participación de más de siete mil personas, del 21 al 25 de septiembre, que promoverán en su círculo laboral los esquemas y estrategias que inhiban la concurrencia de hechos y riesgos que deriven en accidentes de trabajo.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79419-arranca-la-semana-estatal-de-cultura-laboral-competitividad-y-seguridad>

“Semana nacional de salud de adolescencia en Xochi”

El ayuntamiento de Xochitepec inauguró la Semana Nacional de Promoción de la Salud de la Adolescencia, mediante la cual se realizan acciones de información y prevención enfocados a los adolescentes. La finalidad de la semana nacional es orientar a la juventud y contestar todas sus dudas e inquietudes, de igual forma enseñar el valor que tiene una familia unida y contar con los valores del respeto; en el acto estuvo el presidente Basiliso Mirada, acompañado de su esposa y regidores. En representación de los gobiernos estatal y federal, la doctora Patricia Uribe, directora general de Equidad de Género y Salud Reproductiva, mencionó que invertir en los jóvenes es fundamental para lograr un cambio o transformación en el país. Todo empieza por la información, indicó la doctora, por lo que este tipo de actividades son de gran importancia para la juventud.

La Jornada Morelos, (Guillermo Luna).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79435-semana-nacional-de-salud-de-adolescencia-en-xochi>

“Contaminados, dos pozos de agua en Coatlán del Río”

Dos pozos de agua del municipio de Coatlán del Río registran elevados niveles de contaminación, uno de ellos infectado de plomo y el otro mezclado con aguas negras de un drenaje que proviene de una comunidad del estado de México, alertó el director general de Protección Civil del estado, Daniel Hernández Barenque. Durante el fin de semana, personal especializado de Protección Civil estatal acudió a visitar los dos pozos y recogieron muestras que fueron enviadas a un laboratorio, el cual determinó en el primero de los casos que el agua se encuentra contaminada con altos niveles de plomo y en el segundo, que el agua es contaminada por aguas negras.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18625>

“Anuncian reforestación en cinco barrancas”

Cinco barrancas y diversos espacios públicos del municipio de Cuernavaca serán reforestados durante tres semanas como parte del Proyecto de Reforestación Urbana con Árboles Nativos en Espacios Urbanos del Municipio de Cuernavaca. En conferencia de prensa, José Juan Tovilla Marín, titular de dicha dependencia, anunció que través de dicho programa la Secretaría de Servicios Públicos y Medio Ambiente de la capital, garantizará la conservación de la flora a fin de que regrese la fauna que es característica de las barrancas. Estas acciones serán apoyadas por la Asociación Mexicana de Arboricultura, instituciones educativas de niveles medio y superior, sociedad civil y trabajadores tanto de la comuna como de empresas privadas, quienes reforestarán las barrancas del Salto Chico, Tlaltenango, Tecolote, Chapultepec y Amanalco.

La Unión de Morelos p.17, (María Esther Martínez).

Nacional:

“Ssa: hay dinero para afrontar la influenza A; en 2010, quién sabe”

El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, sostuvo ayer en el Senado que “estamos preparados para mitigar la tercera fase de influenza A/H1N1, la invernal. Este año tenemos recursos para comprar los 30 millones de vacunas que solicitamos; pero para hacerle frente a esa pandemia el año que entra, quién sabe, los recursos se agotan”. Al comparecer ante la Comisión de Salud del Senado, con motivo de la glosa del tercer Informe de gobierno, Córdova Villalobos dijo a los legisladores que se requieren “recursos financieros suficientes y bien distribuidos para enfrentar los retos del sector salud: contener y mitigar las epidemias, las enfermedades crónicas y las del rezago, que ahora están siendo una carga financiera para el sistema de salud”.

La Jornada, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>

“Mueren tres personas por A/H1N1 en dos estados”

Dos personas enfermas de influenza A/H1N1 murieron en Guanajuato y una en Sonora, según reportes oficiales actualizados, con lo que en la primera entidad ya suman 12 decesos y tres en la otra desde que se decretó la contingencia sanitaria. Autoridades estatales confirmaron anoche el fallecimiento de dos personas en las ciudades de Guanajuato y León, quienes se infectaron del virus cuando ya “presentaban enfermedades concomitantes como obesidad y diabetes, además de acudir tardíamente a las unidades de salud”. En Sonora pereció una mujer de 26 años radicada en el municipio Navojoa, quien dio a luz a principios de mes, y existen otros 737 contagios confirmados, indicaron fuentes sanitarias luego de recibir los más recientes resultados de laboratorio.

La Jornada, (De los corresponsales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>

“Desalojan familias en Tamaulipas y Veracruz por riesgo de inundaciones”

El gobierno de Veracruz ordenó desalojar a por lo menos 15 familias de las colonias Las Higueras, Jaramillo y Plan de Ayala, en Jalapa, la capital del estado, debido a riesgo de inundaciones y desgajamiento de cerros. La Secretaría de Desarrollo Social y Medio Ambiente de Veracruz informó que se esperan lluvias intensas durante las próximas 48 horas a causa de la onda tropical número 31. En Tampico, Tamaulipas, continuó el desalojo de 300 familias del asentamiento Mano con Mano, que cada año se inunda. Integrantes de la otra campaña, encabezados por Víctor Zenón Vargas, sostuvieron que el sábado policías que participan en el traslado agredieron a los colonos Eric Vidal Pérez y Filiberto Alvarado Rivera.

La Jornada, (De los corresponsales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=estados&article=034n1est>

Internacional:

“Más de 35 millones de personas en el mundo tendrán Alzheimer en 2010”

Más de 35 millones de personas en el mundo padecerán la enfermedad de Alzheimer u otras formas de demencia en 2010 y algunas no recibirán ningún tratamiento, según un informe publicado este lunes, día internacional dedicado a ese mal. El problema empeora especialmente rápido en los países de bajos y medianos ingresos, donde hay poca capacidad para diagnosticar o ayudar a las personas con demencia, indicó el grupo de asociaciones mundiales expertas en la dolencia, llamado Alzheimer's Disease International. “Este informe y todos los estudios anteriores indican que la cantidad actual de personas que viven con demencia crecerá a una tasa alarmante”, añadió el reporte. “Alrededor de 35.6 millones de personas en todo el mundo padecerán demencia en 2010. Esta cifra casi se duplicaría cada 20 años: 65.7 millones en 2030 y 115.4 millones en 2050”, señaló el escrito.

La Jornada, (Reuters y De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

ECONOMÍA:

Estatal:

“Liberan \$40 millones al sector productivo”

La Secretaría de Economía del Gobierno Federal liberó recursos económicos adicionales a favor del estado de Morelos, para apoyar a los sectores productivo, comercial y de servicios con créditos desde tasa cero, anunció el gobernador Marco Antonio Adame Castillo. El mandatario estatal dijo que estos recursos son adicionales a los 26 millones de pesos que hasta ahora se han ejercido en apoyo de empresarios, comerciantes y productores de servicios, y que en su conjunto sumarán 40 millones de pesos. Son recursos adicionales a tasas, que no existen en el país, del 6 por ciento anual y que en otros casos, como el fondo de apoyo a los afectados en el Centro Histórico, han sido del cero por ciento, expuso.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1334208.htm>

Nacional:

“La recesión en el primer semestre de 2009, sin precedente en 26 años: INEGI”

El sistema de cuentas nacionales del país corroboró que el abatimiento de la economía mexicana en el primer semestre de 2009 no tuvo precedente en los últimos 26 años, al registrar una depresión anual de 13.2 por ciento, medida por el comportamiento de todos los componentes de la oferta y demanda global de bienes y servicios. Dado a conocer ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el reporte sobre la oferta y demanda global de la economía mexicana documentó la presencia de una recesión más profunda en el primer semestre del año, que la padecida en los cuatro episodios críticos registrados a partir de 1983, durante cinco gobiernos de corte neoliberal.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=025n1eco>

“Moody's: México quedará al margen de la reactivación si no impulsa las reformas”

En 2010 México se quedará al margen de la reactivación económica mundial, en caso de no lograr establecer una "segunda ronda" de reformas, particularmente fiscal, que le permitan ampliar su base de contribuyentes, elevar los ingresos públicos no petroleros para el financiamiento de infraestructura y fortalecer el mercado interno, advirtieron analistas financieros tanto del país como del extranjero. El director para América Latina de Moody's Economy.com, Alfredo Coutiño, consideró que de no concretarse las reformas fiscal, energética y laboral, México incluso perderá ante Brasil el liderazgo económico en América Latina y se rezagará en un previsible nuevo ciclo de expansión, debido a su mayor sincronización con la economía de Estados Unidos.

La Jornada, (Víctor Cardoso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=027n1eco>

“Compró Slim 60% de la perforadora de pozos petroleros Bronco Drilling México”

El empresario Carlos Slim amplió su participación en la industria energética con la compra de 60 por ciento de acciones de Bronco Drilling México, empresa que trabaja para Petróleos Mexicanos (Pemex) en la perforación de pozos en Chicontepec, además de dedicarse a la perforación y construcción de plataformas petroleras. A través de Carso Infraestructura y Construcción (CICSA) Slim pagará 30 millones de dólares por las acciones de la subsidiaria mexicana. Antes de esta operación el empresario ya había adquirido alrededor de 6 por ciento de las acciones de la empresa matriz. La posición de Slim dentro de Bronco Drilling México es de socio mayoritario, al haber adquirido 60 por ciento de las acciones, mientras el 40 por ciento restante permanecerán en poder de la subsidiaria, que hace una semana ganó un contrato para la perforación de pozos en Chicontepec.

La Jornada, (Miriam Posada García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=024n2eco>

“Se ajustarán programas de apoyo a las pequeñas y medianas empresas”

La Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa "ajustará" los programas de apoyo al sector en caso de una disminución en el presupuesto. Dependiente de la Secretaría de Economía, el subsecretario Heriberto Félix Guerra informó este lunes que los recursos tendrían una caída de 5 por ciento, aunque prefirió esperar la decisión de los diputados. No obstante, aseguró que la Secretaría de Hacienda propuso para el Fondo Pyme (pequeñas y medianas empresas) un monto similar al de 2009, que ascendió a 5 mil 200 millones de pesos. Félix Guerra sostuvo que los ajustes a los programas consistirán en la búsqueda de alianzas con la iniciativa privada, universidades y gobiernos estatales y municipales, para continuar con los apoyos a las pequeñas y medianas empresas, responsables de emplear a siete de cada 10 personas.

La Jornada, (Julio Reyna Quiroz).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=027n2eco>

“Atenta SE a la evolución de precio del azúcar”

La Secretaría de Economía (SE) anticipó que con la asignación de cupos de importación de azúcar refinada su precio será de alrededor de 501 pesos por bulto de 50 kilos, y de 462 pesos por bulto de 50 kilogramos de azúcar estándar. Recordó que los precios actuales en centrales de abasto son 750.1 y 706.3 pesos por bulto de 50 kilogramos de azúcar refinado y estándar, respectivamente. Ello implica una disminución en el precio del bulto de 50 kilos de azúcar refinada de 249 pesos, que equivale a una disminución de alrededor de 33.2 por ciento. Mientras que en el caso del bulto de 50 kilos de azúcar estándar, se espera que el precio baje 244 pesos, que equivale a una disminución aproximada de 34.5 por ciento.

La Unión de Cuautla, p.7, (Notimex).

Internacional:

“Enérgicas medidas para evitar excesos en los mercados, pide FMI”

Los complejos mercados de valores que fueron culpados de contribuir a la crisis financiera global deberían reactivarse para respaldar la recuperación de la actividad, dijo el lunes el Fondo Monetario Internacional. El FMI insistió en que las autoridades monetarias deben tomar medidas más enérgicas para evitar excesos peligrosos en los mercados de activos y créditos, como parte de las medidas preventivas anticrisis. En París, el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, señaló que Estados Unidos y China deberían aceptar el consejo del FMI y modificar sus políticas económicas. En un artículo en el diario francés Le Monde, Trichet expuso que la fragilidad del sistema financiero internacional debe corregirse.

La Jornada, (Reuters y Notimex).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=027n3eco>

POLÍTICA:

Estatal:

“Firma gobernador convenio educativo”

El gobernador Marco Adame Castillo firmó con la Secretaría de Educación Pública federal (SEP) el convenio que da paso al Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), el cual permitirá una mayor cobertura, mejorará la calidad y hará más equitativa la educación media superior en Morelos y en el país. La firma del convenio se verificó ayer en el Alcázar del Castillo de Chapultepec, en la ciudad de México, hasta donde, convocados por el titular de la SEP, Alonso Lujambio Irazábal, acudieron ocho gobernadores del país y 23 secretarios estatales de Educación.

Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción).

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1334222.htm>

La Unión de Morelos, p.5, (Sin firma).

El Regional del Sur, (Redacción).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18630>

“Insultos y amenazas resiste secretario de Educación en el Congreso de Morelos”

Diputados del PRI y PRD exigieron la cancelación de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), y la renuncia del secretario del ramo, José Luis Rodríguez Martínez, quien compareció ayer ante del pleno del Congreso de Morelos y fue objeto de insultos y descalificaciones por parte de legisladores y cientos de profesores identificados con el Movimiento Magisterial de Bases (MMB). En lo que fue la primera acción de la 51 Legislatura en contra de la ACE y a casi un año del desalojo violento en Xoxocotla, del que fueron objeto maestros inconformes con dicho acuerdo, congresistas del tricolor, sol azteca y PT, cuestionaron severamente al titular estatal del ramo. “Si tiene un poquito de dignidad que renuncie”, le dijeron, lo cual arrancó los aplausos de los asistentes. El secretario de Educación fue interrumpido durante su comparecencia en múltiples ocasiones. En la tribuna, un público enardecido exigía juicio político al gobernador Marco Adame Castillo, a quien responsabilizaron de la represión ocurrida en Xoxocotla, Tres Marias y Tezoyuca. El funcionario inició su intervención con un informe sobre sus acciones realizadas en el último año. Sólo enumeró cifras y evitó tocar los temas relacionados con la confrontación con los profesores inconformes con la ACE, el paro de labores durante casi tres meses y las repercusiones que el conflicto magisterial trajo al estado.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79428-insultos-y-amenazas-resiste-secretario-de-educacion-en-el-congreso-de-morelos>

El Regional del Sur, (Minerva Delgado).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18633>

“Denuncian en Morelos la muerte de una persona por militares”

Cristian Sánchez Álvarez denunció ante la procuraduría general de Justicia del estado que su hermano Osvaldo fue asesinado por efectivos del Ejército Mexicano la noche del domingo. Sánchez Álvarez señaló que los hechos ocurrieron luego de que se negaron a ser revisados en un retén ubicado sobre la carretera Cuernavaca-Acapulco, a la altura del poblado de Alpuyecá, municipio de Xochitepec. Luego de una investigación, la dependencia estatal confirmó el suceso y dio a conocer que la Procuraduría General de la República (PGR) atraerá el caso.

La Jornada, (Rubicela Morelos Cruz) y La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=019n4pol>

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79431-aparentes-militares-asesinan-a-un-hombre>

“Se unen sindicatos para combatir ley de seguridad”

El sindicato del Poder Ejecutivo sumó el apoyo de trabajadores de tres ayuntamientos para impedir que se apliquen las nuevas disposiciones laborales que impone la nueva Ley del Sistema de Seguridad Pública y de pensiones, por considerar que afecta sus derechos laborales. Ayer, la dirigente de los burócratas, Irma Hernández Solís, junto con el líder del Sindicato Democrático del Ayuntamiento de Cuernavaca, Benito Álvarez Riel, y Andrés Lozano Alcántara, líder del Sindicato de Trabajadores del Sistema de Agua Potable de Cuernavaca, firmó un convenio para formar un frente común contra todo aquello que atente contra las garantías laborales de los sus agremiados.

La Unión de Morelos, p.p.-14, (Maciel Calvo).

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1334213.htm>

Nacional:

“Pretenden bajar el número de alumnos de bachillerato que reprobaban o lo abandonan”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y los 31 estados firmaron un convenio de adhesión al establecimiento del sistema nacional de bachillerato, luego de que gobernadores apremiaron a la dependencia a desarrollar esquemas de permanencia, ya que es el nivel con mayor reprobación y deserción. Además, sólo la mitad de quienes lo terminan ingresan a estudios profesionales. El Distrito Federal fue la única entidad que no se sumó al acuerdo. Al calificar el convenio de punto de “inflexión y de quiebre” en la historia de la educación media superior, el titular de la SEP, Alonso Lujambio, expresó que se trata de un “diálogo” que pone por encima “de cualquier ideología o color político” el compromiso con la enseñanza.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=sociedad&article=042n1soc>

“Conacyt no ha ejercido ‘un solo peso’ de dos fondos del ramo energético: Labastida”

En un país con rezagos de más de 15 años en materia energética, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) no ha ejercido “un solo peso” de mil 550 millones de pesos acumulados en los dos fondos destinados a este sector estratégico para el país, lo que resulta muy “preocupante”, reveló ayer el senador Francisco Labastida Ochoa. Durante la comparencia del director general de ese organismo, Juan Carlos Romero Hicks, ante comisiones unidas del Senado, los legisladores apremiaron al Conacyt a ejercer dichos recursos, que para 2012 significarán 7 mil millones de pesos anuales, cantidad que estaría en riesgo si el consejo continúa como hasta ahora y no ejerce los fondos. Romero Hicks no dio respuesta a ese reclamo; luego debió admitir “la preocupación válida” de Labastida Ochoa, a la cual se sumaron otros legisladores.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>

“El paquete hará que en 2010 haya un millón más de pobres: UNAM”

El paquete fiscal propuesto por el Ejecutivo al Congreso debe desecharse de forma íntegra porque de aprobarse en los términos planteados provocará que el año próximo haya por lo menos un millón más de mexicanos pobres, pues “busca gravar la comida a los que menos tienen y no aplicar impuestos a las grandes fortunas, empresas y ganancias”. Esto “demuestra la falta de coherencia del presidente Felipe Calderón y la ausencia de una visión realista de las necesidades de México”, advirtieron académicos del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Los economistas encabezados por el director del instituto, Jorge Basave Kunhard, aseguraron que la ampliación del impuesto sobre la renta afectará más a quienes ganan 6 mil pesos mensuales que a quienes perciben millones; mientras el 2 por ciento a alimentos y servicios afectará a los más pobres que “sólo ganan para comer”.

La Jornada, (Miriam Posada García).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=028n1eco>

“Calderón pide solidarizarse con los pobres y aprobar su plan fiscal”

El presidente Felipe Calderón pidió el apoyo de la sociedad para que el Congreso apruebe el paquete presupuestal del próximo año, que se centra, sostuvo, "en no sólo detener, sino acelerar la lucha contra la pobreza extrema en el país y cerrar la brecha de desigualdad que separa a los mexicanos". Ante 2 mil mujeres beneficiarias del Fondo Nacional de Apoyo para Empresas en Solidaridad (Fonaes), Calderón hizo ayer su exhorto, sin mencionar que su propuesta considera el cobro de un nuevo impuesto de 2 por ciento a todos los bienes y servicios, incluidos alimentos y medicinas, entre otros gravámenes previstos. Si el Congreso aprobara el paquete, insistió, por cada niño hasta de nueve años, las familias que ya están en Oportunidades recibirían 130 pesos más.

La Jornada, (Jesús Aranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=012n1pol>

“Presenta López Obrador plan para generar \$500 mil millones”

Andrés Manuel López Obrador presentó ayer su plan económico alternativo para generar 500 mil millones de pesos para las finanzas públicas. Convocó a diputados del Frente Amplio Progresista (FAP) a elaborar dos iniciativas de ley, una de austeridad y otra de eliminación de privilegios fiscales, para encarar el déficit previsto para 2010. Frente a la Cámara de Diputados, sostuvo que con su propuesta "se podría resolver el problema de las finanzas públicas sin aumentar impuestos ni los precios de las gasolinas, el diesel, el gas y la electricidad, y sin contratar más deuda pública como ellos (Felipe Calderón y Agustín Carstens) proponen".

La Jornada, (Alma E. Muñoz).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=014n1pol>

“Comisiones unidas del Senado dan luz verde a Chávez Chávez rumbo a la PGR”

Las comisiones unidas de Justicia y de Estudios Legislativos del Senado determinaron que Arturo Chávez Chávez reúne los requisitos para asumir el cargo de procurador general de la República. La ratificación la definirán hoy los grupos parlamentarios. Durante una reunión que duró cuatro horas, Chávez Chávez sostuvo ante senadores que de ser ratificado como titular de la Procuraduría General de la República (PGR), aplicará la ley sin favoritismos ni consignas políticas. Sobre su actuación en el caso de los asesinatos de mujeres en Ciudad Juárez, admitió: "hubo negligencia, errores y omisiones, pero de los cientos de agentes del Ministerio Público que tenía a mi cargo". Ofreció que, de ser ratificado, la PGR actuará como coadyuvante para esclarecer los asesinatos de mujeres pendientes de resolver. Alejandro González Alcocer, presidente de la Comisión de Justicia, consideró que hoy mismo puede ser ratificado por el pleno o a más tardar el jueves.

La Jornada, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=018n1pol>

“Censida necesita adquirir 23 millones de condones”

El director del Centro Nacional para la Prevención y el Control del Sida (Censida), José Antonio Izazola, pidió a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que “dé prioridad” a su demanda de aprobar un presupuesto de 22 millones de pesos para la adquisición de 23 millones de condones. “Esperamos una respuesta positiva y a la brevedad posible, por tratarse de un asunto de salud pública.” La necesidad de que se apruebe pronto, precisó, obedece a que el ciclo de abastecimiento de condones concluye en noviembre próximo, y “tenemos que repartir la dotación correspondiente a las entidades federativas”.

La Jornada, (Elizabeth Velasco C.).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>

“Detiene recorte traducción del Himno Nacional”

El proyecto para traducir el Himno Nacional a 50 lenguas indígenas no está cancelado, aunque se detuvo por el recorte de 17 millones de pesos al presupuesto, dijo Vicente Marcial Cerqueda, director general adjunto académico y de políticas lingüísticas del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (Inali). El compromiso surgió del festejo por el bicentenario de la Independencia y la meta era recopilar con facilidad las diversas versiones existentes; se obtuvieron 44 traducciones realizadas por la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y la Dirección de Educación Indígena.

La Jornada, (Matilde Pérez U.).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=sociedad&article=043n2soc>

“Retirá Guanajuato libro de biología cuestionado por ONG”

El gobierno de Guanajuato anunció que retirará el libro de biología entregado a los alumnos de primero de secundaria del estado en sustitución del texto avalado por la Secretaría de Educación Pública (SEP). La Secretaría de Educación de Guanajuato (SEG) informó hoy en un comunicado que el volumen, editado en julio, se repartió por un “error administrativo”, pues los permisos federales para usarlo están “en trámite”. Desde el 18 de septiembre, en el Foro de Educación Media Superior celebrado en esta ciudad, el titular de la SEG, Alberto Diosdado, dijo que el libro de texto gratuito aprobado por la SEP y editado por el grupo Macmillan había sido sustituido por otro con una visión “más humanista, más pedagógica y didáctica, para que los alumnos tengan una orientación muy clara y muy precisa de la sexualidad”.

La Jornada, (Carlos García y Elizabeth Velasco).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=estados&article=033n1est>

“A más tardar el 29 de octubre se elegirá en el Senado al nuevo ombudsman nacional”

Las comisiones unidas de Derechos Humanos, de Justicia y de Estudios Legislativos del Senado de la República aprobaron ayer la convocatoria para la elección del próximo ombudsman nacional, en la que se contempla que a partir del 30 de este mes y hasta el 9 de octubre próximo se recibirán las propuestas en esa cámara del Congreso. Durante la reunión se presentaron dos propuestas de convocatoria, una a cargo de Rosario Ibarra y la otra por Alejandro González Alcocer y Fernando Castro Trenti, pero finalmente ambas se integraron en una sola, en la que se indica que las propuestas para el nuevo presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos deberán ser entregadas en la oficialía de partes del Senado de la República.

La Jornada, (V. Ballinas y A. Becerril).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=020n1pol>

“La CIDH admite los casos de dos indígenas violadas por militares”

La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) aceptó los casos de las indígenas Inés Fernández y Valentina Rosendo Cantú, y de los ecologistas Rodolfo Montiel y Teodoro Cabrera, por lo que un representante del gobierno mexicano deberá presentar los argumentos de defensa en el último trimestre del año. Ambas indígenas fueron violadas por elementos del Ejército Mexicano, en tanto que Montiel y Cabrera fueron víctimas de tortura y detención arbitraria por los uniformados en 1999. La Comisión Interamericana de Derechos Humanos envió sus casos entre junio y agosto de este año y en octubre iniciará la deliberación. Será en 2010 cuando emita su resolución.

La Jornada, (Matilde Pérez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=politica&article=020n2pol>

“Más de \$28,300 millones costará la alta burocracia este año: SHCP”

Los sueldos de la alta burocracia del gobierno federal, desde jefes de departamento hasta secretarios de Estado, este año costarán al país más de 28 mil 300 millones de pesos, informó el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Dionisio Pérez Jácome Friscione. En un entorno en el que la actual administración propone recortar 10 mil plazas, más las que resulten del programa de retiro voluntario, el gobierno federal planteó para 2010 que los sueldos, salarios y prestaciones de los llamados mandos altos y medios registren un aumento conjunto de 6 mil 800 millones sobre el nivel de 2009, aceptó el funcionario. En su exposición aclaratoria, Pérez Jácome Friscione afirmó que "este programa de austeridad busca adelgazar y hacer más eficiente la estructura gubernamental bajo el principio de no sólo hacer más con menos, sino de hacerlo mejor".

La Jornada, (Víctor Cardoso).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=economia&article=024n1eco>

Internacional:

“Zelaya vuelve a Honduras y convoca a un diálogo nacional”

Patria, restitución o muerte, proclamó hoy el presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, ante miles de manifestantes que desafiaron el toque de queda para protegerlo, al final de una jornada en la que el mandatario reapareció públicamente en Tegucigalpa –86 días después de haber sido expulsado de su país a punta de fusiles– para convocar a los que participaron en el golpe de Estado del 28 de junio pasado a iniciar personalmente un diálogo nacional e internacional que restablezca el orden constitucional hondureño sin violencia en las calles. En su tercer intento de regreso a Honduras – los dos primeros ocurrieron en julio, por vía aérea desde Estados Unidos y por vía terrestre desde Nicaragua–, Zelaya explicó que su presencia en Tegucigalpa sucede en la víspera de que la Asamblea General de la ONU se inicie con la presencia de jefes de Estado y de gobierno de un centenar de países. Llamó a sus seguidores a congregarse en torno a la embajada brasileña, y dijo que en las siguientes horas iniciaría contactos para comenzar un diálogo nacional; recibió a dirigentes de la resistencia contra el golpe de Estado, y agradeció a su colega brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, la hospitalidad.

La Jornada, (Afp, Dpa, Reuters y PI).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=mundo&article=029n1mun>

“La OEA exige al gobierno de facto garantías para la seguridad de Zelaya”

La Organización de Estados Americanos (OEA), reunida en sesión extraordinaria, exigió este lunes al gobierno de facto de Honduras garantías plenas para la seguridad del presidente constitucional Manuel Zelaya, quien se encuentra en la embajada de Brasil en calidad de huésped, y exhortó a las partes en el conflicto político hondureño a firmar de inmediato el acuerdo de San José, promovido sin éxito en julio pasado por el presidente de Costa Rica, Óscar Arias.

La Jornada, (Dpa, Reuters y Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=mundo&article=030n1mun>

“Cronología de la crisis política hondureña”

El presidente constitucional hondureño, Manuel Zelaya, retornó ayer a Tegucigalpa, con lo que puso fin a casi tres meses de exilio desde que fue expulsado del país por un comando armado la madrugada del 28 de junio. Ésta es la cronología de la crisis hondureña: 28 de junio: Zelaya intenta realizar una consulta popular para ver si la población está de acuerdo en convocar a un referendo para reformar la Constitución. Unos 200 militares entran en su casa pasadas las 5 de la mañana, lo detienen y lo expulsan a Costa Rica. La Suprema Corte de Justicia dice que la destitución de Zelaya fue en cumplimiento de una orden judicial. El Congreso Nacional designa a su presidente, Roberto Micheletti, gobernante de facto. La comunidad internacional condena por unanimidad el golpe de Estado. 29 de junio: Barack Obama dice que Zelaya es el presidente de Honduras. Países de la Alba retiran a sus embajadores en Honduras. Hay varios heridos en incidentes entre manifestantes y tropas en Tegucigalpa. 30 de junio: La Asamblea General de la ONU pide restituir a Zelaya. 1º de julio: La OEA da 72 horas a Honduras para reinstalar a Zelaya como presidente. El Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo congelan préstamos a Honduras. 2 de julio: Todos los embajadores de la Unión Europea (UE) en Honduras abandonan el país. 3 de julio: Chávez anuncia suspensión de envíos de petróleo a Honduras. 4 de julio: La OEA suspende a Honduras. El cardenal Óscar Rodríguez pide a Zelaya que no regrese, para evitar un baño de sangre. 7 de julio: El presidente de Costa Rica, Óscar Arias, acepta ser mediador en la crisis hondureña. 15 de julio: Zelaya llama desde Guatemala a los hondureños a la insurrección. 18 de julio: Delegados de Zelaya y Micheletti se reúnen en Costa Rica en una segunda ronda de negociación: Arias propone restitución de Zelaya, amnistía y adelanto de elecciones para salir de la crisis. 19 de julio: La delegación de Micheletti rechaza las propuestas de Arias, y la de Zelaya da por terminado el diálogo. 20 de julio: La UE congela 65.5 millones de euros de ayuda a Honduras. 22 de agosto: Una misión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos confirma violaciones del gobierno de facto a los derechos humanos. 21 de julio: El gobierno de facto da 72 horas a diplomáticos venezolanos para abandonar el país; éstos responden que no reconocen órdenes de golpistas. 25 de agosto: Una misión de la OEA integrada por siete cancilleres americanos finaliza misión en Honduras sin lograr el apoyo del gobierno golpista a un acuerdo para restablecer el orden constitucional. 3 de septiembre: Estados Unidos profundiza el aislamiento del régimen de facto al suspender 30 millones de dólares de ayuda a Honduras. 10 de septiembre: Washington revoca visas a Micheletti y a decenas de funcionarios y empresarios golpistas. 21 de septiembre: Zelaya regresa en secreto a Honduras y se hospeda en la embajada de Brasil en Tegucigalpa.

La Jornada, (AFP).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/22/index.php?section=mundo&article=031n1mun>

“Acusados de ataques del 11-S se niegan a concurrir a la audiencia en Guantánamo”

Cinco acusados de haber organizado los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001, y que debían comparecer ayer lunes en Guantánamo ante un tribunal militar, se negaron a concurrir a la audiencia, mientras el gobierno de Barack Obama decide si serán juzgados en esas cortes de excepción o por tribunales federales. Jaled Cheij Mohammed, quien reivindica la planificación de los atentados, Walid ben Attach y Ali Abdul Aziz Ali, detenidos en la base de Guantánamo desde septiembre de 2006 tras haber sido interrogados en cárceles secretas de la CIA, se negaron a salir de sus celdas.

La Jornada Morelos, (Agencias).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/79441-acusados-de-ataques-del-11-s-se-niegan-a-concurrir-a-la-audiencia-en-guantanamo>